

## MONITOREO VESPERTINO

IECM

---

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** participó en la Mesa de Trabajo "Convocatoria para el Presupuesto Participativo 2025 y análisis hacia la mejora de la Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México", convocada por el Congreso capitalino. En este encuentro, se destacó la importancia de la colaboración interinstitucional para garantizar la eficacia de este mecanismo de participación ciudadana. La consejera presidenta del **IECM, Patricia Avendaño Durán**, resaltó que la Consulta del Presupuesto Participativo, que en este año se celebrará el 17 de agosto, ha evolucionado en su implementación. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

Rehabilitación de parques, edificación de bibliotecas, cercado perimetral de seguridad, rehabilitación de andadores, y recuperación de espacios públicos, talleres comunitarios, son algunos ejemplos de los proyectos que las personas habitantes de la Ciudad de México podrán proponer para mejorar sus entornos y contribuir en la reconstrucción del tejido social. El registro de los proyectos de Presupuesto Participativo 2025 inició este 7 de febrero, de forma digital, a través de la Plataforma Digital, y de manera presencial en las 33 **Direcciones Distritales del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [Grupo en concreto](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

---

La Legislatura del Estado de México llevó a cabo el foro "Retos del Poder Judicial" con el objetivo de socializar los cambios derivados de la próxima elección extraordinaria del 1 de junio. [EdoMex 99.7 Uniradio](#)

La consejera presidenta del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) de Tabasco, Elizabeth Nava Gutiérrez, señaló que aún no está definido el presupuesto que se ejercerá en los comicios del Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial. [Diario de Tabasco TAB \(Sitio\)](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha solicitado a la ministra presidenta de la Corte, Norma Piña, y a otros tres ministros, abstenerse de participar en la votación de la controversia relacionada con las suspensiones de la elección judicial. [Canal 11 Once](#)

En el panorama de instalación de casillas para el proceso electoral judicial todavía no se define si en las comunidades indígenas con autogobierno se llevará a cabo la elección de jueces y magistrados. El consejero presidente de la Junta Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, pidió paciencia en el tema. [Mi Morelia MICH \(sitio\)](#)

El expresidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, coordinador del Comité de Evaluación del Poder Judicial, es uno de los personajes que logró colocar a más allegados suyos en las listas de candidatos a ministros de la SCJN. [La Silla Rota \(sitio\)](#)

El expresidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, no sólo busca colocar a personas allegadas en el máximo tribunal del país y en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sino también en el nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ). [Animal Político \(sitio\)](#)

---

Las personas que se encuentran en las cárceles bajo la medida de prisión preventiva no podrán votar en la elección judicial del 1 de junio de 2025 debido a la falta de recursos para llevar a cabo este ejercicio, de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE). [Animal Político \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el "Procedimiento para la asignación de las candidaturas a los cargos para elegir en cada distrito judicial electoral, según materia o especialidad". [La Razón On line \(Sitio\)](#)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) ha aprobado nuevas regulaciones destinadas a salvaguardar los derechos de niñas, niños y adolescentes en el ámbito de la propaganda electoral, en preparación para la elección de personas juzgadoras programada para el 1 de junio. [Canal 11 Once](#)

El empresario Claudio X. González amagó con emprender acciones legales contra el diputado morenista Pedro Haces, quien lo acusó de no pagar impuestos. [Proceso \(sitio\)](#)

Para el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena todas las autoridades que han incumplido con las suspensiones contra la reforma judicial y la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) han contribuido a demoler el sistema constitucional de México. [Proceso \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha aprobado la implementación de un Protocolo de Prevención de Riesgo de Violencia para el próximo Proceso Electoral del Poder Judicial, programado para el 1 de junio. [103.3 Radio Fórmula](#)

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

---

Mujeres víctimas de violencia familiar solicitan a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atraer un caso con el cual buscan que los ministros modifiquen cinco criterios en la materia para obligar al Estado mexicano a proteger a las madres y a sus hijos que padecen esta problemática. [Proceso \(sitio\)](#)

CDMX

---

La simplificación y digitalización de trámites para mercados públicos de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) dividió a los comerciantes, pues mientras unos salieron a marchar y afectaron nueve cruces viales, el resto abrió sus locales y laboró normalmente. [La Razón On line \(Sitio\)](#)

El Instituto de Verificación Administrativa (Invea) de la Alcaldía Cuauhtémoc colocó sellos de suspensión en el inmueble ubicado en Avenida Ámsterdam 10, en la Colonia Hipódromo, luego de que vecinos reportaron una fiesta que se prolongó por más de 12 horas. [Reforma.com \(sitio\)](#)

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha inaugurado el programa de Auxilio Escolar, destinado a todas las escuelas secundarias y de nivel medio superior de la capital. [88.9 Noticias, La Razón On line \(Sitio\)](#), [96.9 W Radio](#)

En una reciente entrevista con Telediario, César Cravioto, secretario de gobierno de la Ciudad de México, abordó el tema de la digitalización como una herramienta para proteger los derechos de los comerciantes. [Milenio Noticias 12 a 13](#)

Clara Brugada, jefa de gobierno de la Ciudad de México, enfatizó la necesidad de coordinación entre la capital y los estados de México, Puebla y Morelos para abordar el tema de las tenencias. [Canal 6 Multimedios](#)

En su edición 2025, los Premios Lidera destacaron a líderes en cinco categorías principales: Gestión Gubernamental, Representación Ciudadana, Servicio Público, Liderazgo Político y Social, y Reputación Digital, además del 'Político/a del Año'. [AEI Noticias \(sitio\)](#)

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, puso en marcha un programa para impulsar en la Ciudad de México una vida sexual responsable sin violencia, discriminación ni coerción mediante información sobre el tema, así como de los métodos anticonceptivos. [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Canal 8.1 Herald TV](#)

## CONGRESO LOCAL

---

El Congreso de la Ciudad de México hizo un llamado a la Secretaría de Gobierno local y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para coordinarse eficazmente en la creación de protocolos de atención y protección de las personas migrantes que regresan a la capital. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

--o0o--